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  建設環境常任委員会会議記録（概要） 

 平成２７年１２月７日（月） 

 開  会 （午前９時０分） 

 【議  事】 

 ○議案第９９号 東狭山ケ丘周辺保全配慮地区内の土地の取得について 

近藤委員長 議案第９９号に関して、現地調査を行うこととしてよろしいか。 

（委員了承） 

 

 休  憩 （午前９時１分） 

 （※休憩中に議案第９９号の審査のために、現地調査を行う。） 

 再  開 （午前１０時３０分） 

  

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

杉田委員 先日配布された資料の所沢市北中ふるさとの緑の景観地区域の中に、緑

の管理協定締結地の薄緑色と白色の部分の違いを伺いたい。 

また今回の取得予定の場所は管理協定締結地なのか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

北中ふるさと緑の景観地ですが、平成８年に指定をしています。計画区

域が資料に示されていますが、その中に薄緑色で緑の管理協定の締結地が

あります。計画区域は県の条例の中で、ここの区域を景観地に指定をした



- 2 - 

 

いという意思表示をした区域で、管理協定は土地の所有者の方と自主的な

管理をお願いしますという協定が結ばれたところになります。そこにつき

ましては、県条例に従いまして１平米あたり９０円、１人当り２，０００

円と固定資産税分という奨励金が支払われています。各個人で適切な管理

をお願いするという契約が結ばれています。 

今回の場所も管理協定が結ばれていたところです。 

 

杉田委員 県から管理費用的な部分で奨励金が出ているということは、今までも所

有者は、その土地の伐採等の管理をしているのか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

管理協定でやっていることは市道部分に面したところの伐採や隣地に

迷惑がかかるような部分の伐採などと認識しています。 

 

城下委員 管理協定の内容と費用はあくまで県から支出されるものか。市が管理す

るところについては。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

管理協定の部分については県費で支払われます。市が取得する、あるい

は県が取得する土地がございますが、例えば市がその土地を取得をしまし

たら、管理協定から外れますので土地の管理者は所沢市になります。身近

なみどりの公有地化事業で県が取得したところについても所沢市で管理

を担うことになります。素人では伐採できない木々については、業者の方



- 3 - 

 

にお願いして管理を行います。一般の市民にも管理できるものについて

は、みどりのパートナーにお願いして補助金としてこちらからお支払いし

て管理をお願いしています。 

 

城下委員 東狭山ケ丘周辺保全配慮地区ということで現地調査時にも説明を受け

たが、今回の土地の取得予定地の隣は、墓地計画が以前あった土地という

ことは一体保全という考え方からすると、今回の取得予定の土地は地権者

から申し出があり、県と市で取得する予定とのことだが、隣接するその墓

地計画が以前あった土地も地権者が意向を示せば市としても何らかの検

討はする考えなのか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

委員の言われている土地も東狭山ケ丘周辺保全配慮地区内にあります

ので、市としては保全したいという区域になっています。地権者からその

ような内容でのお話があれば、話し合いになると思います。 

 

谷口委員 今回、この土地を取得した後の、みどりの基金の残高を伺いたい。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

取得後のみどりの基金の残高は８億９，０００万円ほどになります。 

 

 

赤川委員 東狭山ケ丘周辺保全配慮地区内で管理協定を締結していない場所もあ
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ると思うが、そのような場所には今までどのようなアプローチをしてきた

のか。また買い取り請求が出たときに管理協定を締結している土地として

いない土地では、違いがあるのか伺いたい。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

緑の景観地について平成８年に指定をかけ、毎年ではありませんが、管

理協定を結ばれていないところには、５年間に一度くらい意向確認をして

います。前々年度に北中ふるさと緑の景観地内について指定の拡大を行っ

ています。買い取り請求があった場合、保全の意向が示されていないとこ

ろにつきましては、買い取り請求には応じられません。 

 

赤川委員 数年前に請願があった墓地計画の場所は、管理協定を締結していないの

で、買い取り請求が出たとしても、市は応じないということか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

基本的に対応しないということです。例えば、墓地計画のあった場所で

申し上げますと、市でも保全したかった土地でして、アプローチはしてき

たところです。ただし土地の所有者の方から返事がいただけなくて今の状

況であります。所有者の方から市の方に話があれば考えていきたいという

ことです。 

 

谷口委員 先ほど現地調査したときに、周辺をウォーキングされる市民の方が多く

いた。例えば、みどりの基金への呼びかけなどの看板を設置すれば寄付行
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為等に繋がると思うが、いかがか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

ご提案いただきましたことについては、今後、検討させていただきたい

と思います。 

 

浅野委員 維持管理のための市の費用はどのくらいか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

北中ふるさと緑の景観地だけではなく、みどり自然課で管理をしている

保全緑地につきましては、前年度で２，３００万円程度、管理委託費をか

けていました。 

 

浅野委員 この予定地を取得するにはいくらかかるのか。 

 

関谷みどり自

然担当参事 

 

約３，５００万円を今回の土地の取得に使うということです。 

 

 質疑の中で相続が発生したら優先的に必ず買うような答弁があったが、

保全配慮地区９カ所、ふるさと緑の景観地３カ所あるが、その中には山林

だけでなく農地もあると思うが、そのようなものは買って行くのか。 

 

関谷みどり自 対象地としては、何らかの地域制緑地に指定されていること、市と土地
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然担当参事 の所有者との間に何らかの契約が交わされているということが大前提に

なります。まず特別緑地保全地区、近郊緑地特別保全地区、里山保全地域、

市民緑地、市民の森、保存樹林、ふるさとの緑の景観地といったものが地

域制緑地になります。市内に残された貴重な緑地を保全するために法令等

に基づいて緑地保全制度の指定を行った区域です。これらの区域の中で相

続や開発などの理由によりまして、緑地を取得しなければ消失してしまう

恐れがある場合などに、土地の買い取りを行うということでございます。

これらを買い取る場合、市有地等取得利用検討委員会に諮って土地の取得

の必要性を認めてもらう必要性があります。国庫補助金が使えるかどう

か。身近な緑公有地化事業、県の補助金が使えるかどうかといったところ

の財政状況を十分把握、検討した上で実施することになります。緑の保全

ということで山林が主体となりまして、山林と山林の間に農地がひとつの

景観として残っているところも対象になります。 

 【質疑終結】 

 【意  見】 

谷口委員 議案第９９号東狭山ケ丘周辺保全配慮地区内の土地の取得について、賛

成の立場から会派を代表して意見を申し上げます。身近な緑を守るという

ことで非常に積極的な取り組みについては敬意を表します。今回、現場を

視察したときに、この保全配慮地区内を含めて周辺をウォーキングしてい

る方がいらっしゃったと認識しています。配慮地区の市が作っている看板

について、今後、この土地が取得されれば、みどりの基金が約８．９億円
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残るとのことですが、現場での案内板に、みどりの基金への寄付を求める

といったような積極的な広報活動を今後していただくことを求めて賛成

の意見といたします。 

 【意見終結】 

 【採  決】 

 議案第９９号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第９６号 所沢市一般家庭生活廃水汲取りに関する条例の一部を

改正する条例制定について 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

城下委員 人件費等の積算した金額の内訳を伺いたい。 

 

内野生活環境

課長 

１，９４４万円の内訳ですが人件費に１，４３０万円、残りの５１４万

円は車両と車両の減価償却費、燃料費等を積算しています。 

 

城下委員 人件費の１，４３０万円は何人分を見込んでいるのか。車両はリースに

なるのか。 

 

内野生活環境

課長 

人件費ですが、運転手、助手、手数料等の集金等の事務を行う社員にな

ります。車両につきましては、し尿とは別に生活廃水専用の車両を用意し

ていただくことを考えています。 

 

城下委員 １人当りいくらになるか。 

 

内野生活環境

課長 

１カ月あたり、運転手１名約２３万８，２００円、助手１名約２２万６，

０００円、集金事務員は０．５人分として約１１万９，０００円を考えて

います。 
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城下委員 年収は１人当たりいくらぐらいになるか。 

 

内野生活環境

課長 

運転手は年間約２８５万円、助手は約２７１万円、集金等事務員は約１

４２万円となります。 

 

浅野委員 市内に対象業者はどれくらいあるのか。 

 

内野生活環境

課長 

生活廃水の許可は特に必要ないと考えています。し尿の方を行っている

業者も４者ほどいますし、生活廃水も行っていただける業者はいらっしゃ

ると考えております。 

 

浅野委員 生活廃水の処理は衛生センターなどに持っていくのか。 

 

内野生活環境

課長 

 

衛生センターで処理されております。 

城下委員 許可がいらないとのことであったが、どのくらいの事業者数を市は想定

されているのか。 

 

内野生活環境

課長 

生活廃水にはバキューム車が必要ですので、し尿とは別の専用車を用意

していただき、人員等の体制が整えられる業者と考えておりますので、し
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 尿などをやられている業者になるかと思います。 

 

城下委員 減免の周知方法はどのようにされるのか。 

 

内野生活環境

課長 

 

減免につきましては生活保護世帯とその他市長が認めた方となってお

りますが、減免の周知方法については、そもそも、この制度が昭和４６年

から始まっていますので、対象となる方は既にご存じだと思いますので、

これまで文書での周知はしていませんでした。 

 

城下委員 私は知らなかったので、市民の立場になると周知等のＰＲは必要と思う

が、何らか検討をしていくのか伺いたい。 

 

内野生活環境

課長 

 

今回の議案について認めていただければ、ご利用者の方に文書等でお知

らせしますので、その中に盛り込んでいきたいと考えています。 

杉田委員 年間でどのくらい経費削減が見込めるのか。 

 

内野生活環境

課長 

 

今までは人件費等を含めまして２，０００万円程度かかっていました。

今回は１，９４４万円ですので５０万円程度の経費削減となります。バキ

ュームのリースが切れること、職員が今回退職し、人員が減っていきます

ので、そのようなことも含めてお願いするものです。 
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城下委員 ごみの委託計画に併せて、３割は直営にするという計画を数年前に作っ

たと思うが、その計画の中には、この汲取り業務の部分は入っていたのか。 

 

内野生活環境

課長 

 

入っておりませんでした。 

城下委員 計画に入っていなかったとのことだが、２つ組合から出てきた要望など

はどのようなものがあったか。 

 

内野生活環境

課長 

 

生活環境課の現業職員を集め、委託の方向でいくことを説明し、その後、

自治労と自治労連の２つの組合に申し入れを行いまして、その中で本人の

意向を十分にくんでもらいたいという要望はございました。 

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第９６号については、全会一致、原案のとおり可決すべきものと決

する。 
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 ○議案第９０号 平成２７年度所沢市一般会計補正予算（第６号）当委員

会所管部分（環境クリーン部） 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

城下議員  今回、古着・古布の収集を拠点回収から集積所で月 1回、小型家電の収

集日に合わせて実施するということで、市民が利用しやすい状況になった

ことは評価する。所沢市家庭ごみ収集運搬業務の委託拡大に向けた計画で

３割は直営していくという中で、この分野についてはどのような位置づけ

だったのか。 

 

池田資源循環

課長 

 所沢市家庭ごみ収集運搬業務の委託拡大に向けた計画の中で、委託を拡

大していくのに伴い、市民サービスの向上策の一つとしてファイバーリサ

イクルの推進ということで、集積所で月 1回の収集を検討していくという

項目を計画の中に盛り込んでいます。 

 

城下委員  計画そのものでは３割については直営で行っていくということで、その

部分については市民に直接触れるところで進めていきたいという話があ

ったと思うが、今回の委託にあたっては組合とはどのような協議をしたの

か。 

 

池田資源循環  自治労及び自治労連に対しましては、１１月１７日付けで古着・古布の
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推進課長 集積所収集を実施しますということで説明文を送付させていただいてお

ります。なお、これまでも古着・古布の回収につきましては拠点回収を行

っていまして、拠点で集まった布類については全面委託で実施しておりま

す。今回も場所は集積所ということで切り替えさせていただきますが、こ

ちらについても委託で行うということで、職員団体に対しては、労働条件

の変更には該当しませんが、集積所を使って行っていく事業になるのでと

いうことで、丁寧な対応を取らせていただいたつもりです。 

 

城下委員  １１月１７日に説明文書を送付したということだが、文書だけではなく

きちんとした話し合い等は持たれたのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 説明文を送付後、１２月３日に自治労連から説明会を開催して欲しいと

いう申し入れがあり、今月中に説明会を開催したいということで、現在日

程の調整を行っています。 

 

城下委員  労働条件の変更ではないという説明があったが、現業で働いている方も

いるわけなので、合意形成を図っていくというスタンスに立てば、当然、

組合から説明会を要望される前に、こちら側からきちんと説明をしていく

という検討はしなかったのか。 

 

池田資源循環  例えば、直営で行っていたものを委託するとか、逆にこれまで委託だっ
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推進課長 たものを直営にするなどということであれば、当然、説明会と合わせて場

合によっては交渉ということになるのではないかという認識は持ってい

ました。今回の案件につきましては、委託から委託へということでしたの

で、本来的にはそういった必要がないものということではありましたが、

やはり丁寧に対応させていただきたいということから、説明文を送付させ

ていただいたうえで、今月中の説明会への運びとなったものです。 

 

城下委員  今回は月１回ということだが、近隣市における状況は、川越市は月１回、

飯能市、狭山市、入間市は月２回実施しているということでは、今後回数

を増やしていくことについては、どの時点で判断するのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 まずは月１回で始めて、想定される収集量であれば月１回で行えるので

はないかという判断をします。ただし、想定よりも多い場合、年度の途中

で収集量が落ち着いてくればいいのですが、かなり高い状態を保つようで

あれば、月１回の収集でどうなのかということで集団資源回収への影響も

考慮しつつ、経過をみながら検討していこうと思っています。いつの段階

で判断するかということは現時点では決定していません。 

 

城下委員  経費の節減効果ということで算出根拠について、今回の事業を新たに委

託するに当たって、車両と人件費の内訳を伺いたい。 
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池田資源循環

推進課長 

 収集車両１台当たりの費用積算は、１，５６７万７，６９８円です。こ

れを、平成２８年度の収集日数２５９日で割りますと、１日当たりが６万

４５４円となります。この１日当たりの費用に回数と、月１回で計１２回

の回数と、車が何回ぐらい回らなければいけないかという必要台数の数字

を掛け合わせて、算出される数字の合計が今回の委託料約２，９７０万円

になる積算をしております。 

 

城下委員  今回の委託の金額については、この部分が今までの地区委託にプラスさ

れて上限になるということか。 

 

池田資源循環

推進課長 

委託エリアに加えて約２，９７０万円で今回の事業を含めて行うことが

できるという試算です。 

 

城下委員  今、既に委託されて収集されている地域に、今まで直営で行っていたと

ころの古着・古布の収集もお願いするということか。現在、２つのグルー

プに委託していると思うが、そのグループの収集の調整はどのような形に

なるのか。月１回だが全てのエリアを回ることになるので、１グループで

対応する地域などは、市が案を出すのか、事業者に任せるのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 債務負担の補正を認めていただけたら、１月に入札を行いたいと考えて

います。入札の方法は、従前の市域４割の委託している部分については従
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前の方法で、Ａ・Ｂ・Ｃ・Ｄの４地区に分かれていますので、そこに古着

分だけをだして入札を行います。残りの直営部分の６割は、まだ確定はし

ていませんが、いくつかのブロックに市で分けさせていただき、それぞれ

古着分だけの入札を行います。 

 

城下委員  市が考えている業者の数はどのぐらいか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 現在、指名競争入札を考えていまして、組合という形でお願いをしない

といけないのではということで、３者考えています。 

 

浅野委員  もったいない市が年２回行われているが、もったいない市との関係と、

今回の件については、環境推進員に説明しているのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 春と秋に各地域で、もったいない市という事業を行っており、主体とな

っているのは環境推進員連絡協議会です。過日、環境推進員連絡協議会理

事会にこの案件について説明をして、了解をいただいています。来年度以

降も各地区で行われる、もったいない市につきましては、市の方としても

引き続き積極的に協力・支援をしていきたいと考えています。 

 

城下委員  債務負担行為の補正の２事業については、現業職員の定年退職により人

員が足りないなど提案理由はいろいろあると思うが、市の委託計画の中
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で、市民に関わるところで３割は直営で行っていきたいということだった

が、現業職員は既に若い方でも４０歳代に入っている。安心してごみの収

集、処理が出来るような体制にもっていくというところでは、新たな次の

若い世代の職員への技術やノウハウ、災害対策などを含めた継承もやらな

ければいけないと思う。今回の提案に対してどのような検討がされてきた

のか。 

 

越阪部環境ク

リーン部長 

 市全体の委託化計画や定員管理の計画もありますので、環境クリーン部

だけで判断できる問題ではないと思っています。そのような中で、確かに

いずれ定年していき、職員が減ってしまうということもありますので、然

るべき時期には３割の直営の維持のためには、職員の採用などもあるのか

と思いますが、定員管理や職員の配置、採用に絡む問題であり、環境クリ

ーン部だけでは考えられない問題ですので、現時点ではそのようなことし

か言えません。 

 

城下委員  確かに全体を管理するのは市の全体の計画もあるが、全体が積みあがっ

ていくには所管部からの要望という形で上がってくるわけで、清掃を扱っ

ている環境クリーン部としては、その必要性については認識されていると

いうことか。 

 

越阪部環境ク  必要性については認識しています。 
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リーン部長  

 

村上委員  古着・古布の拠点回収の時の委託の名称を伺いたい。 

 

池田資源循環

推進課長 

 古着・古布及び陶磁器回収運搬業務委託事業です。 

 

 

村上委員  小型家電はどうなのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 小型家電につきましては、一般廃棄物収集運搬業務委託事業の中に含ま

れています。 

 

村上委員  今まで拠点回収の委託業務の中に「一般廃棄物」と入っていない理由を

伺いたい。 

 

池田資源循環

推進課長 

 今までのものにつきましては、あくまでも集積所を使わないで回収をす

るということで区分けをしていました。 

 

村上委員  委託を受けている業者は一般廃棄物収集運搬業務の手続きをとってい

る業者に限定されているのか。 
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池田資源循環

推進課長  

 今回の古着の収集も含めて、その他の収集品目も合わせて出来る業者を

選定することになると思っていますので、そういう意味においては、市内

の３つの組合ということは許可を持っている業者になるということです。 

 

村上委員  今回の案件は資源回収とは違うのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 紙類などについても現在、集団資源回収と持込み以外のものについて

は、集積所で収集していますので、そこに古着などの品目を追加するとい

う形になります。紙類や布類については資源だと考えています。 

 

村上委員  集団資源回収を行っている紙類の資源と今回の古着・古布の資源の概

念についてはどのように考えているか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 そのような意味での概念についての違いはないと考えています。 

 

 

村上委員  集団資源回収は資源回収という言葉を使っているが、今回の案件は資源

回収と言っていない理由について伺いたい。 

 

池田資源循環

推進課長 

 集積所を使って他の廃棄物も含めて収集をまとめて行う関係もありま

すので、収集という言葉を使っています。 
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村上委員  形の上でそういった収集を行っているので収集業務ということだが、も

のについては方や資源、片や一般廃棄物という違いがあると思うが、集積

所で収集する場合は全て一般廃棄物だという考え方なのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 集積所に出るものが全て一般廃棄物ということでも広い、大きな概念で

は間違っていないと思っています。家庭から不用として排出されるものが

廃棄物であり、ただ、その廃棄物の中で資源化ができるということで市が

リサイクルやリユースなどに持っていく時点で資源物になると認識して

います。 

 

村上委員  今回、小型家電も含めて古着・古布が全市的に運搬業務で利用できるよ

うになったとすると、ある意味で資源回収についても全域的に回収が可能

になるといった考え方でよろしいか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 現在、資源になるものにつきましては、行政回収に代わる集団資源回収

を推奨しています。出来るだけそういった団体を増やしていきたい、お願

いをしていきたいというスタンスですので、今回の古着・古布も含めてそ

のようなスタンスにいることに変更はありません。 

 

杉田委員  事業概要調書の中の翌年度以降の見込み額で、平成２８年度については

４億２，８００万円で、２９年度、３０年度は約５億９，２００万円にな
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っていて、消費税が上がることを考えても上がり方が大きいのはなぜか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 委託エリアの拡大の時期が平成２９年からということで、委託の拡大分

ということです。 

 

赤川委員  これまで拠点回収や２カ所のモデル地区で古着・古布の収集を実施し

てきたと思うが、その中でリサイクルの割合はどのくらいか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 これまでの拠点回収や持込みの関係の中で、最終的に問屋から戻しがあ

ったものは契約から５％以内です。なお、今回古着のモデル回収をしまし

たが、エリアも小さく事前の周知が行き届いたということもあり、戻しは

ありませんでした。 

 

赤川委員  モデル地域の方に伺ったが、布であれば何でも出していい、あとは市や

業者が分けるからということだが、汚れたものは燃やすべきものだったり

するわけで、市民に対して、今後、集積所で量も増えると思うが基準のよ

うなものは決めてあるのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 ご指摘のように出せる布類と出していただくと困る布類があります。汚

れのひどいものや油が付いてしまっているようなものは資源化に向きま

せんので、燃やせるごみに出していただくということで周知を徹底させて
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いきたいと考えています。例えば、毎年発行しているごみの分け方・出し

方のパンフレットなどにも古着・古布のページを大きくとらせていただ

いたり、広報ところざわでもお知らせをさせていただいたりということ

と、必要に応じて回覧や地域から要望があれば説明に伺うことなども考え

ています。 

 

谷口委員  問屋からの戻しが５％未満という話だが、流れについてもう少し説明を

伺いたい。 

 

池田資源循環

推進課長 

 古着類を市が集め、市内のリサイクル業者へ直接搬入します。市内のリ

サイクル業者は一定期間ストックヤードで集まったものを保管して、定期

的に加須市にある繊維問屋が市内のリサイクル業者などに回収に来ます。

回収された資源物については、問屋の工場内で破砕をしてベルトコンベア

ーで流れてきたものを手選別します。そのままリユースが国内でできるも

の、そのままリユースが国外へ持って行ってできるもの、リサイクルされ

るものに手選別がされますが、その中に含まれている禁忌品や資源化でき

ない布類などが契約により５％の範囲内で市へ戻ってくることがあると

いう流れになっています。 

 

谷口委員  最終的に市へ戻ってきたものは燃やすことになるということか。 
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池田資源循環

推進課長 

 そのとおりです。 

 

 

谷口委員  パンフレットなどにも載せて周知していくという話だが、今回の案件が

決まれば新しい取り組みなので、パンフレットの表紙に目立つように書い

た方が周知されるのではないかと思うがどうか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 

 ちょうどパンフレットの編集作業が始まったところですので、十分に参

考にさせていただきたいと思います。 

  

城下委員 今回の事業については、燃やせるごみの組成分析調査を実施したとこ

ろ、新聞・雑誌・段ボール・古着・古布で約２０％あるのだが、いろいろ

行って資源化に回してもらっていることについては評価する。今回の古着

が資源化されるとなると、一番焼却の中で占めるのは生ごみであるが、こ

れについては今後どのように考えていくのか。 

 

池田資源循環

推進課長 

 現在、燃やせるごみの組成をみますと、最も多いのは生ごみです。こち

らの減量、資源化を進めるということが非常に大事だと考えており、まず

は生ごみの水切り周知と自家処理について更に進めていきたいと考えて

います。生ごみの関係につきましては今後とも積極的に取り組んでいきた

いと考えているところです。 
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 【議案第９０号当委員会所管部分質疑終結】 

 【意見・採決保留】 

 
休  憩 （午前１１時４０分） 

 
（説明員交代） 

 再  開 （午前１１時４２分） 
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 ○議案第９８号 所沢カルチャーパーク用地の取得について 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

委員  カルチャーパークの現在の用地取得率は８８．９％ということだが、完

成は何年を目標としているのか。 

 

奥村公園課長  平成３１年度に完了したいと考えています。 

 

谷口委員  カルチャーパークの利用者は年間何名ぐらいか。 

 

奥村公園課長  デイキャンプ場と多目的広場のみ人数を把握しています。平成２６年度

はデイキャンプ場が年間で４，２３８名、多目的広場が２，８２１名、平

成２５年度はデイキャンプ場が２，７３３名、多目的広場が１，４６３名

です。平成２４年度以前につきましては多目的広場が出来ていませんので

デイキャンプ場のみになりますが、平成２４年度は２，７８４名、平成２

３年度が２，７４６名です。 

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第９８号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第１００号 市道路線の認定について 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】な  し 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第１００号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第９０号 平成２７年度所沢市一般会計補正予算（第６号）当委員

会所管部分（建設部） 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

谷口委員 道路施設修繕事業の５，０００万円を可決することによって、今年度の

予算はどのくらいになるのか。 

 

片岡道路維持

課長 

当初予算が５億円で補正予算５，０００万円を合わせますと５億５，０

００万円になります。 

 

谷口委員 事業概要調書の翌年度以降の見込み額の欄に平成２８年度、平成２９年

度以降は、それぞれ６億円を超える金額が記載されてあるが、これの件数

を含めた根拠を伺いたい。 

 

片岡道路維持

課長 

計算根拠ですが、労務単価の上昇率、あるいは修繕執行件数の上昇率、

消費税が１０％に上がることの要素を盛り込んで計算した結果となりま

す。 

 

谷口委員 件数も増えるということか。 

 

片岡道路維持 そのとおりです。 
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課長 

 

杉田委員 穴ぼこ通報キャンペーンの状況について伺いたい。 

 

片岡道路維持

課長 

 

１１月１０日から３０日までの３週間行いました「穴ぼこ通報キャンペ

ーン」ですが、結果といたしましては、６６件の通報をいただきました。 

当初予定しておりました２０名にトコろんグッズを御礼として差し上

げることにつきましては、１２月９日に抽選を行う予定です。 

 

城下委員 今年も集中豪雨が多い時期もあった。地域から浸透桝の対応の要望が多

かったと思うが、件数の増加率はどうだったのか。 

 

片岡道路維持

課長 

実施件数を全体でみると昨年と比較すると減っております。 

 

 

城下委員 修繕工事の面積が大きくなったのか。労務単価の影響なのか。 

 

片岡道路維持

課長 

 

１件あたりの面積が大きくなっております。 

城下委員 雨水浸透桝の対応については、どのくらいの日数で対応しているのか。 
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片岡道路維持

課長 

 

雨水桝が詰まっているなどの連絡を受けてから、清掃については１日か

２日で現地にて対応させていただいております。新規設置につきましては

工事になりますので業者選定や自治会等への連絡等も含めて１、２カ月程

度かかります。 

 

 【議案第９０号当委員会所管部分質疑終結】 

 【意見・採決保留】 

 
休  憩 （午前１１時５３分） 

 
（説明員交代） 

 再  開 （午前１１時５５分） 

 

 ○議案第９０号 平成２７年度所沢市一般会計補正予算（第６号）当

委員会所管部分 

 【意  見】 

城下委員 日本共産党所沢市議団を代表して、平成２７年度所沢市一般会計補正予

算（第６号）の中の債務負担行為補正の清掃関係について意見を申し上げ

ます。 

一般廃棄物収集運搬業務委託料については、今回、古着・古布を資源化

するということで、議会の中でも資源化をするよう提案をしてきましたの

で、そのような意味では今回の事業については、評価しております。是非、

状況を踏まえて回数の拡大も検討していただきたいと思います。２点目で
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すが、現業職員の採用について質疑の中で部長も必要性については認識さ

れていると、しかるべき時期には必要であると答弁もされていますので、

この部分については前向きに早期に検討を開始していただきたいと思い

ます。３点目、今回の委託に関しての組合との協議のあり方についてです

が、是非とも説明文書の送付のみならず、きちんと丁寧な説明を心がけて

いっていただきたいと思います。以上３点を申し上げまして本議案につい

て賛成をいたします。 

 

浅野委員 至誠自民クラブを代表して、議案第９０号、平成２７年度所沢市一般会

計補正予算（第６号）の債務負担行為補正の一般廃棄物収集運搬業務委託

料について賛成の立場から意見を申し上げます。 

委託業者が収集した古着・古布を繊維問屋に持って行き再利用や再資

源化をできるものがたくさんあるということ。それで市に戻される焼却さ

れるものがモデル地区の実態では５％だけということで、資源を大切にす

る上で大変すばらしい事業だと思います。しかしながら、市内に年２回、

環境推進員の協力で実施している、もったいない市では、出された洋服や

着物を利用したい住民の方が、その場でいただけることで、リサイクルと

ともに地域の住民の交流の場として、拝見するとあたたかい気がして、利

用している市民の方も多いと思いますので、今後、もったいない市を再利

用、交流を大切にする上で環境推進員連絡協議会と協議しながら２つの事

業を円滑に進めていただきたいと思います。 
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村上委員 所沢市議会公明党を代表して、議案第９０号、平成２７年度所沢市一般

会計補正予算（第６号）当委員会所管部分の債務負担行為補正の一般廃棄

物収集運搬業務委託料について、賛成の立場から意見を申し上げます。 

今後のごみゼロに向けた資源と一般廃棄物の概念の整理を是非行って

いただきたいと思います。 

 

 【意見終結】 

 【採  決】 

 議案第９０号当委員会所管部分については、全会一致、原案のとおり可

決すべきものと決する。 
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 ○閉会中継続審査申出の件（特定事件） 

  閉会中継続審査申出の件については、別紙のとおり申し出ることとし

た。 

 散  会（午後０時０分） 

 

 



特定事件 常任委員会閉会中継続審査申出表 

 

 

平成２７年第４回（１２月）定例会 

 

 建設環境常任委員会 

 

１ 環境との共生について 

 

２ 環境保全について 

 

３ みどりの保全・公園の整備について 

 

４ 廃棄物の減量・資源の循環について 

 

５ 住宅・住環境について 

 

６ 市街地整備について 

 

７ 土地利用について 

 

８ 道路について 

 

９ 健全な水環境の保全≪河川・水路≫について 

 

10 上水道について 

 

11 下水道について 

 


